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Замечательный 
подарок
Благодаря нацпроекту «Образование», финансовой 
поддержке областной администрации н.п. Малое 
Боброво получил замечательный подарок — новую 
школу. 
Школа стала настоящим центром жизни села. После уче-

бы школьники занимаются в современном спортивном зале. 
Ребята приходят сюда и по выходным дням, чтобы вместе со 
взрослыми поиграть в футбол, волейбол, баскетбол.

В новое здание школы переехала сельская библиотека. 
Два свободных кабинета занял Малобобровский фельдшер-
ский пункт, который в рамках проекта «Здравоохранение» по-
лучил новое оборудование.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

Нарушены права детей
В рамках нацпроекта «Образование» в район 
поступил автобус, предназначенный для того, 
чтобы привозить сельских детей в городскую 
школу. 
Прокуратурой района выявлен факт нарушения россий-

ского законодательства в отношении прав детей: по инфор-
мации сотрудников прокуратуры, школьный автобус не заез-
жал в с. Волконск, где проживают учащиеся Дмитровской 
средней школы № 2. Дети вынуждены были  добираться до 
школы на рейсовом автобусе или на попутном транспорте. 
Из школы учащихся подвозили не до Волконска, а лишь до 
поворота автодороги Дмитровск — Работьково, находящего-
ся в двух километрах от родного села. По выявленным нару-
шениям вынесены акты прокурорского реагирования.

Соб. инф.

Газовщики не подведут
Плановая переаттестация слесарей по 
обслуживанию газовых приборов завершена в 
Болховском газовом участке. 
18 подготовленных специалистов успешно выдержали 

экзамены по эксплуатации и ремонту газового оборудова-
ния, технике безопасности, подтвердив теоретические зна-
ния практическим умением и хорошими навыками в рабо-
те. 

Требования квалификационной комиссии, в составе кото-
рой были ответственные представители «Орелоблгаза»,  
«Мценскмежрайгаза» и Гостехнадзора, к участникам переат-
тестации  были принципиальными и жесткими, но болховские 
газовщики не подкачали, сдав все экзамены, что называется, 
с первого захода.

Нескучная «Республика»
Детей из многодетных семей и семей риска, 
оказавшихся в трудной  жизненной ситуации, приняла 
под опеку группа дневного пребывания реабилита-
ционного центра для несовершеннолетних «Доверие». 
Работая по программе «Республика мальчишек и девчонок», 

педагоги группы организуют для детей развивающие и коррек-
ционные занятия, а также спортивно-развлекательные меро-
приятия, которые проводятся в спортивном зале «Олимп».

Как правило, все занятия проходят в непринужденной, 
доброжелательной и творческой атмосфере, которой так не 
хватает мальчишкам и девчонкам в домашних условиях, и не-
сут большой положительный заряд. Дети с удовольствием 
спешат по утрам в группу.

Соб. инф.

Как рассказывает Владислав Викто-
рович, кооператив является многопро-
фильным, но начал работу пока с заку-
пок молока у населения. Для этого при-
обретена автомашина-молоковоз с дву-
мя цистернами. Даже в эти зимние дни 
суточный объем закупок доходит до 500 
килограммов, а летом должен увели-
читься в несколько раз. Качественное и 
недорогое молоко из села Фатнево и 
соседних деревень (15 — 16 рублей за 

литр) пользуется особым спросом на 
болховском рынке. В ближайшей перс-
пективе у «Фортуны» — завоевание  
рынков областного центра. Ведется 
подготовительная работа и по органи-
зации закупок мяса. 

В планы кооператива входит и оказа-
ние услуг владельцам личных подсоб-
ных хозяйств, в первую очередь обеспе-
чение кормами и зерном. С этой целью 
оформляются документы для получения 

льготного кредита в рамках националь-
ного аграрного проекта. Ссудные сред-
ства будут направлены на закупку мате-
риально-технических ресурсов, необхо-
димых для выращивания зерновых и 
кормовых культур.

«Фортуна» — уже второй потреби-
тельский кооператив, созданный в рай-
оне в рамках реализации проекта «Раз-
витие АПК». Первый такой кооператив, 
организованный ранее при потреби-
тельском объединении «Болхов-кооп-
продукты», уже зарекомендовал себя 
достойным помощником сельских хозя-
ев.

Соб. инф.

«Фортуна» из Фатнево
При лучшем сельскохозяйственном предприятии района — СПК 
«Фатневский» — создан обслуживающий кооператив с оптимистическим 
названием «Фортуна». Возглавил его экономист хозяйства В.В. Рыбаков.

Конференция фермеров
На базе крестьянского хозяйства «Танеево» прошла 
районная конференция фермеров. 
В ее работе приняли участие глава района А.И. Горшков, 

главы сельских поселений, начальник и специалисты отдела 
сельского хозяйства райадминистрации.

— Со строительством в Красной Зape сахарного завода   
руководство района связывает большие планы и надежды,—
сказал глава района А.И. Горшков. —И уже сейчас нужно за-
думываться об увеличении посевов сахарной свеклы. А воз-
можность получения продукта переработки — жома, практи-
чески бесплатного корма для скота, должна послужить сти-
мулом к тому, чтобы не только растениеводство, но и живот-
новодство было занятием фермеров.

Кроме всего прочего, рабочие места, которых здесь будет  

открыто около семисот, позволят снять напряжение на рынке 
труда. У краснозоренцев есть будущее, есть перспектива   
развития, а значит, район непременно будет развиваться.

— Весом вклад районных фермеров в краснозоренский ка-
равай, — сказал, выступая, начальник отдела сельского хозяй-
ства А.Н. Внуков.  — Площадь обрабатываемых ими земель 
равна 10 тыс. гектаров, или 24 % от посевных площадей рай-
она.

Назвал он имена тех хозяйственников, чьи объемы произ-
водства сравнимы  с показателями крупных сельхозпредпри-
ятий, например Т.Л. Сахарова, глава хозяйства «Мир». В чис-
ле флагманов фермерского движения в районе — И.Н. Афа-
насьев, Н.В. Адоньев, семья Журавлевых, Н.П. Овсянников. 
Это люди, опыт которых может служить ориентиром для 
краснозоренских крестьян.

Светлана БАКУЛИНА.

За предпринимателями 
усилят контроль
Распоряжением главы администрации района 
Ю.Н. Ревина на всей его территории  объявлен 
месячник по защите прав потребителей. 
В нем принимают участие предприятия, организации, кон-

тролирующие органы, специалисты Роспотребнадзора, на-
логовой службы, транспортной инспекции, уполномоченные 
по защите прав потребителей при администрациях сельских 
поселений. 

В рамках месячника проводятся комплексные целевые 
проверки юридических лиц и индивидуальных предпринима-
телей на соблюдение законодательства о защите прав пот-
ребителей. Кроме того, организуются просветительские ме-
роприятия среди населения. Объявлен районный конкурс по 
защите прав потребителей. Его финал состоится в марте. 

Учащиеся, показавшие лучшие знания, примут участие в об-
ластной олимпиаде. 

Помощь для безработных
5 февраля в районном центре занятости населения 
работала «горячая линия». В течение четырех часов 
ее работы с вопросами по трудоустройству 
обратились 32 человека.
В числе обратившихся в центр — 14 безработных ливенцев. 

Четверых интересовали их права в случае возможной ликвида-
ции предприятия. Еще пять человек позвонили, чтобы узнать о 
возможности повышения квалификации и получения востребо-
ванной на местном рынке профессии. В основном на «горячую 
линию» звонили люди предпенсионного возраста (50—53 года). 

Сегодня в центре занятости стоит на учете более 500 без-
работных. Уровень безработицы в районе составляет 1,2 % 
от экономически активного населения.

Андрей ЗИМАРЕВ.

— Кто детских книжек не читал — счи-
тай, полжизни потерял, друзей прекрас-
ных не узнал. А ты читал? А ты читал? — 
спрашивала у ребят заведующая детской 
библиотекой О.А. Корогодина, пока те с 
любопытством озирались вокруг. Кто-то 
из них был в библиотеке уже не в первый 
раз, но большинство — впервые. 

Школьников провели по залам и 
познакомили с библиотечными прави-
лами. А потом ребята наперебой отве-
чали на вопросы занимательной викто-
рины. 

Интересно было первоклашкам рас-
сматривать книжные стеллажи. Еще бы, 

ведь совсем недавно для многих из них 
умение читать было тайной за семью пе-
чатями, непослушные буквы путались 
друг с другом и никак не хотели склады-
ваться в слова. Еще вчера юные школя-
ры, старательно водя пальчиком по 
строчкам, читали по слогам «мама» и 
«папа», а сегодня они могут самостоя-
тельно отправиться в путешествие по 
книжным страницам. Теперь перед ними 
широко распахнулась дверь в огромный 
мир знаний — мир, в который поведет их 
книга. В добрый путь, ребята!

Елена НОСКОВА.
Фото автора. 

Власти заботятся о том, чтобы улуч-

шить условия для  воспитания малы-

шей в этих учреждениях. Так, в про-

шлом году было газифицировано зда-

ние  детского сада в селе Верхнее 

Скворчье. Сейчас решается вопрос об 

открытии детсада в Победном. 

Понятно, что и здания, и помеще-

ния в детских садах требуют регуляр-

ного ремонта, нуждаются в замене 

мебель и игрушки. В решении этой 

проблемы помогают  местные пред-

приятия.

   На днях генеральный директор ООО 

«Агрофирма «Орел» А.Н. Жеревчук ока-

зал помощь детскому саду №1 в разме-

ре 10 тыс. рублей.

— Ремонт здания и помещений 

проходит ежегодно, — рассказывает 

заведующая этим детским садом 

Н.А. Никитушкина, — но  косметиче-

ский. Выделенных денег обычно еле 

хватает на покупку краски, обоев. Те-

перь, получив помощь от агрофирмы 

и администрации района, мы смогли 

в помещении средней группы насте-

лить на пол линолеум. Больше всего 

этому подарку радуются дети: они 

уже топают ножками по новому блес-

тящему покрытию. Спасибо  за по-

мощь детям!
Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Рождаемость 
увеличивается
Как известно, грамотная 
политика власти и крепкая семья 
— главные составляющие 
сильной, неделимой страны. Так 
как наше правительство взяло 
верный курс на укрепление 
государства, у людей появилась 
уверенность в завтрашнем дне, 
что стало мощным фактором 
изменений в демографической 
ситуации в России. 
В течение 2007 года в Верховском 

районе зарегистрировано 135 семей-

ных союзов, порадовали появлением на 
свет 213 детей, что на 55 новорожден-
ных больше, чем в 2006 году. 

В 2008 году в Верховской ЦРБ роди-
лось шесть мальчиков и пять девочек. Есть 
и двойня: в конце января 27-летняя  мама 
Олеся Симонова родила мальчика и де-
вочку. Мамочка с новорожденными пока 
ещё лежит в больнице, а дома малышей 
дожидаются ещё три старшие сестрёнки. 

Музыка 
их объединяет
Чуть больше года назад на базе 
Верховского центра химизации и 
сельхозрадиологии благодаря 

поддержке его директора 
Н.М. Дубатовкина был создан 
молодёжный рок-клуб «Сфера». 
По словам руководителя клуба 

Б.Е. Должикова, у членов «Сферы» сразу 
появилась возможность проведения ре-
гулярных репетиций и концертов не 
только в посёлке, но и в других рай онах 
области. Сейчас в клуб приходят три-
надцать человек. У них разные жизнен-
ные интересы, род занятий, но любовь к 
музыке их объединяет.  

Верховцам уже хорошо известны  му-
зыкальные группы «Фабрика берёзового 
сока», «Короткое замыкание», «Портал  
13» и женский коллектив «Love Town».         

Соб. инф.

«Мой Тургенев»
Под таким названием Центральная районная детская 
библиотека проводит творческий конкурс. 
В нем принимают участие дети от 8 до 15 лет. Юные жите-

ли Корсаковского района соревнуются в нескольких номина-
циях. 

Те, кто испытывает склонность к литературному творчест-
ву, пробуют силы в жанре эссе на тему «За что я люблю 
И.С. Тургенева». Любителям истории и юным краеведам 
предложено написать научно-исследовательскую работу 
«Тургенев и мой край». А те ребята, кому ближе художествен-
ное творчество, рисуют чудесные тургеневские пейзажи и ге-
роев любимых произведений.

Конкурс направлен на поддержание интереса школьников 
к чтению, популяризацию творчества И.С. Тургенева, воспи-
тание бережного отношения к великой русской литературе  и 
родному языку. 

Первая ласточка 
В Корсаково появилось первое товарищество 
собственников жилья. Единственное пока сельское 
ТСЖ назвали многообещающе — «Надежда».
Когда жители райцентра выбирали способ управления 

многоквартирными домами, мало кто верил, что создание 
ТСЖ вполне реально в таком небольшом селе, как Корсако-
во. 

Самыми смелыми оказались жильцы дома №27 по ул. Со-
ветской, решившие взять на себя содержание и обслужива-
ние общедомового хозяйства. В решении организационных 
проблем первопроходцам помогли руководство района и ад-
министрация Корсаковского сельского поселения.

Создатели товарищества надеются, что все у них получит-
ся и «Надежда» не останется единственным ТСЖ в Корсако-
во.

Татьяна ФИЛЕВА.

Возвращение 
к русским именам
В 2007 году работникам районного загса пришлось 
потрудиться весьма интенсивно: год был 
урожайным на свадьбы и рождение детей.
По информации начальника районного загса В. Музалевс-

кой, в прошлом году в районе родилось 58 детишек — на 67 
процентов больше, чем в 2006-м, при этом в большинстве 
семей это были первенцы. Шестнадцать малышей родились 
вторыми в семье, одиннадцать — третьими. Две мамы реши-
лись на рождение четвертого ребенка, а вот пятый появился 
на свет пока только в одной семье.

Девочек родилось больше, чем мальчиков — 31 и 27 соот-
ветственно. 

Выбирая для малышей имена, родители, как правило, оста-
навливались на традиционных русских: дочек чаще всего назы-
вали Настями, Машами и Дашами, среди сыновей больше все-
го Андреев, Сергеев и Никит. Кое-кто, правда, предпочел дать 
ребенку экзотическое имя — и среди юных жительниц Знамен-
ского района появились Милана, Ангелина, Ярослава и Веро-
ника. Нечасто встречаются теперь и такие распространенные 
некогда имена, как Владислав, Кирилл и Станислав.

Увеличилось в районе и число молодых семей. Их, как и 
новорожденных, стало на 58 больше. Большинство ново-
брачных — люди от 25 до 34 лет. Что ж, возраст для создания 
семьи самый оптимальный.  Работники местного загса наде-
ются, что в наступившем году в каждой новой семье появится 
по малышу, жениться и выходить замуж жители района ста-
нут чаще, а разводиться — реже.  

Соб. инф.

 В организации этой встречи приняли 

участие организационно-кадровый от-

дел, по работе с  молодёжью и спорту 

райадминистрации, отделы социальной 

защиты и культуры, военный комисса-

риат, районный совет ветеранов войны, 

труда, Вооружённых сил и правоохрани-

тельных органов, детская школа ис-

кусств, Дом детского творчества.

В настоящее время в районе прожи-

вает 45 воинов, выполнявших интерна-

циональный долг в Афганистане. Все 

они приглашены на встречу.

Вести мероприятие будет замести-

тель главы администрации Н.Н. Шав-

шина. Перед воинами-афганцами вы-

ступят председатель районного совета 

ветеранов войны, труда, Вооружённых 

сил и правоохранительных органов 

В.В. Верниковский, военный комиссар 

района И.В. Глущенко. 

Тем участникам встречи, у кого в 

ближайшее время будет день рождения 

или юбилей, вручат буклеты, изготов-

ленные к 860-летию Кром.

Для воинов-афганцев культработ-

никами района, учащимися школы 

искусств и воспитанниками Дома 

детского творчества будет подготов-

лена концертная программа.

Анжела САЗОНОВА.

Помогают 
ветеранам
Тимуровцы Ярищенской средней 
школы уделяют большое 
внимание ветеранам войны. 
Они помогают в хозяйственных делах, 

ухаживают за братскими могилами. Ребя-
та участвуют в операциях «Ветеран живёт 
рядом» и «Никто не забыт, ничто не забы-
то», которые рассчитаны на длительный 
период времени и проводятся в рамках 
патриотического воспитания учащихся.

Сегодняшние тимуровцы сумеют в 

будущем продолжить славные военные 
традиции.

Т. МОШКИНА.

Телефоны 
по новой программе
Новенький телефон-автомат 
установлен у здания районного 
узла связи. Теперь и днём и ночью 
любой может позвонить куда 
захочет, нужно только заранее 
купить карточку. А в службы 
экстренной помощи звонки 
бесплатные.

Как сообщил заместитель начальни-
ка Свердловского РУЭС по Колпнян-
скому участку Н.А. Грачёв, 1 февраля в 
районе стартовала новая программа 
«Универсальная услуга», которая пре-
дусматривает установку телефонов с 
круглосуточным доступом во всех на-
селённых пунктах. 

В районе будет установлен 131 теле-
фон. На селе — 126 сотовых аппаратов и 
пять проводных. 

— К середине августа программа 
«Универсальная услуга» должна быть 
выполнена, — сказал Н.А. Грачёв.

Н. БАШКАТОВА.

Встреча с воинами-афганцами
15 февраля в Кромской районной центральной библиотеке пройдет 

встреча с участниками действий в Афганистане в связи с 19-летием 

вывода советских войск из республики.

В путешествие по книжным страницам
В Должанской детской библиотеке принимали первоклашек.

Подарок для детского сада
К чести района, почти на всех центральных усадьбах открыты детские 
сады. Их посещают 495 детей. 

Пульс глубинки
Встречи представителей районных служб с 
жителями отдаленных от райцентра деревень 
организуются регулярно. На них жители глубинки 
получают дополнительную возможность донести до 
власти возникающие в их жизни проблемы. Недавно 
такая встреча была организована в ХП 
«Глазуновский».
Во встрече приняли участие представители районной ад-

министрации,   Пенсионного фонда, пожарной части, райпо, 
главврач ЦРБ. Специалисты начали разговор с отчетов о сде-
ланном. Пришедшие на встречу люди  подсказали еще нема-
ло нерешенных вопросов.

Так, главврачу ЦРБ А.И. Анисимову пришлось выслушать 
претензии по поводу случаев бездушного отношения к боль-

ным. Жители Старополево пожаловались на отсутствие мед-
пункта. «К кому идти, чтобы сделать укол, измерить давление, 
где получить экстренную помощь?» — спрашивали селяне. 

Представителям райпо участники встречи высказали по-
желания по расширению ассортимента товаров в сельских 
магазинах. Также прозвучало требование к руководству пот-
ребительского общества усилить контроль за качеством до-
ставляемого в село хлеба.

Начальник пожарной части А.В. Гордин призвал жителей 
села соблюдать в быту правила пожарной безопасности и на-
помнил об участившихся в районе трагедиях, вызванных по-
жарами. Их причинами, уточнил Гордин, как правило, являют-
ся неисправность электропроводки и печного отопления, что 
не редкость во многих ветхих деревенских домах, а также 
элементарная неосторожность.    

Евгений ЛОКТИОНОВ.

По ее словам, в прошлом году проку-
ратура выявила 67 нарушений закона в 
области жилищных прав граждан и два 
нормативных акта, нарушающих эти 
права. Нарушения были выявлены в 
вопросах расчетов стоимости потреб-
ления коммунальных услуг в многоквар-
тирных домах, участия собственников 
жилья в решении вопросов управления 
домами и т. п.

В качестве примера помощник про-
курора описывает ситуацию, сложив-
шуюся с домом №10-а по улице Ор-
ловской. По мнению Курочкиной, там в 
нарушение установленного порядка с 
инициативой о проведении заочного 
голосования о выборе способа управ-
ления многоквартирным домом высту-
пили не жильцы, а МУП «Жилсервис», 
то есть организация, обслуживающая 

здание. О решении, принятом путем 
заочного голосования, собственники 
не были своевременно проинформи-
рованы. Допущенные нарушения дела-
ют незаконными договоры, заключае-
мые с обслуживающей дом организа-
цией.

Выявлялись нарушения и при взима-
нии платы за потребленную воду в мно-
гоквартирных домах. По требованию 
прокуратуры МУП «Водоканал» при-
шлось с января этого года изменить ор-
ганизацию расчетов с населением и 
форму квитанций по оплате услуг водо-
снабжения и водоотведения.

Евгений ЛОКТИОНОВ.      

Прокуратура проверяет ЖКХ
«Многих нарушений в жилищном законодательстве можно было бы 
избежать, если бы граждане осознанно и активно относились к 
реализации своих прав», — считает старший помощник Ливенского 
межрайонного прокурора Ю. Курочкина.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
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ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

СОСКОВСКИЙ РАЙОН

Заслуженная награда
Недавно Указом Президента России В.В. Путина 
механизатору ЗАО «Куракинское» С.Д. Дощечкину 
присвоено почетное звание «Заслуженный 
механизатор сельского хозяйства РФ».
На протяжении многих лет Сергей Дощечкин ни разу не 

выходил из тройки лидеров жатвы. Несколько лет назад за 
заслуги в сельском хозяйстве комбайнер получил из рук гу-
бернатора Е.С. Строева ключи от новенького легкового авто-
мобиля. С.Д. Дощечкин растит двоих сыновей, чтобы те про-
должили на родной земле дело своего отца.

Вечная память героям
В змиевском профессиональном училище №8 
проходит месячник военно-патриотического 
воспитания. Ответственные за это мероприятие — 
учителя С.В. Алешонкова и Л.С. Бухтиярова, а также 
учащиеся — члены клуба «Отечество».

В первых числах февраля состоялась линейка, посвящен-
ная 65-летию Сталинградской битвы, где в литературно-му-
зыкальной композиции учащиеся рассказали о героическом 
подвиге советских воинов в битве на Волге. Их рассказ до-
полнила преподаватель истории и руководитель клуба «Оте-
чество» Л.С. Бухтиярова. Ребята с интересом слушали рас-
сказ о тех незабываемых событиях, о людях, которые сража-
лись за нашу Родину.

В программу месячника включены и тематические классные 
часы, посвященные отдельным героям войны. Запланированы 
также личное первенство училища по силовому троеборью «Го-
тов к службе в армии», состязание «Меткий стрелок», игра-со-
ревнование «Миссия выполнима», викторина «Историческое 
лото» и различные конкурсы на военную тематику. Здесь ребята 
смогут показать свои знания, умения, силу и ловкость.

В фойе училища представлена фотовыставка «День воин-
ской славы России». Здесь можно увидеть материалы о гене-
ралах-земляках — участниках Сталинградской битвы — 
А.С. Жадове и В.Д. Цветаеве.

Марьяна МИЩЕНКО.

Впервые за многие годы государство 
помогает гражданам, ведущим личное 
подсобное хозяйство. Кредиты стали до-
ступными для селян, так как из бюджета 
субсидируется  процентная ставка. 

За два года в районе 58 владельцев 
подсобных хозяйств получили кредиты 
на сумму 6 млн. 282 тысячи рублей, в 
том числе в Россельхозбанке на эти 
цели получили кредиты 28 человек на 
сумму 3 млн. 580 тысяч рублей, в Сбер-
банке — 30 человек на сумму 2 млн. 702 
тысячи рублей.

Кредиты выдаются двух видов: крат-
косрочные (на срок до двух лет, в разме-
ре до 300 тысяч рублей) и долгосрочные 
(на срок до пяти лет, в размере до 700 
тысяч рублей).

Общая сумма выдаваемых кредитов 
одному владельцу может составить 
1 миллион рублей.

Наиболее активно получают кредиты 
жители Навлинского и Сомовского сель-
ских поселений.

На совещании обсуждались и факты 
нарушения законности при получении 

кредитов и субсидий гражданами, веду-
щими личное подсобное хозяйство. 
Правоохранительными органами обла-
сти и района регулярно проводятся со-
ответствующие проверки. В Шаблыкин-
ском районе было заведено три уголов-
ных дела по фактам мошенничества при 
использовании кредитов.

Программа «Развитие АПК» — про-
грамма не одного года, и есть основа-
ния полагать, что в дальнейшем не 
только вырастут объемы кредитования 
малого бизнеса, но и будет получена 
реальная отдача от выделяемых креди-
тов, которая должна заключаться в уве-
личении объемов производства и реа-
лизации сельскохозяйственной про-
дукции.

Марьяна МИЩЕНКО.

В этой школе кабинетная система су-
ществует давно, но подобного оборудо-
вания для изучения предмета химии 
еще не было. В него входят справочно-
инструктивные таблицы, аппарат для 
дистилляции воды, озонатор, различ-
ные приборы и коллекции, наборы хи-
мической посуды, реактивов, магнитная 
мешалка для получения агрессивной 
жидкости, и это еще не полный пере-
чень всего оборудования.

Все шкафы в лаборатории заполнены 
колбами, пробирками, спиртовками. На 
стене висит таблица элементов Менделе-
ева с подсветкой. Можно выделить све-
том один элемент, и тут же на табло, рас-
положенном рядом, появятся сведения о 
нем по самым разным параметрам.

Очень удобным стало использование 
новых микролабораторий. Они устанав-
ливаются на каждой парте и рассчитаны 
на пару учеников. В комплекте есть все 

реактивы, колбы, пробирки, спиртовки, 
трафареты и даже спички. 

На всех учеников хватает новых ве-
сов и штативов, электронных термомет-
ров. 

Учитель химии пребывает в легкой 
эйфории, ребята от приятных перемен 
— в полном восторге. Теперь дети могут 
под руководством преподавателя про-
водить опыты, эксперименты, которых 
даже нет в учебниках. Наглядность опы-
тов вызывает неподдельный интерес у 
учеников, а это первая ступень к успеху 
в изучении предмета.

Благодаря реализации национального 
проекта «Образование» учиться и рабо-
тать в школе становится интереснее. 

Соб. инф.

Строится поликлиника
Два года прошло с тех пор, как в нашей стране 

действует масштабная программа по развитию 

здравоохранения — национальный проект 

«Здоровье». 

С момента реализации нацпроекта в район поступило ме-

дицинского оборудования на сумму 5 млн. 518 тысяч рублей. 

Увеличилась оплата труда врачей и медсестер. Благодаря 

участию райадминистрации, а также депутата облсовета, ру-

ководителя ОГУ «Орелгосзаказчик» Л.Г. Мониной в райцент-

ре ведется строительство второй очереди больницы. Здание 

поликлиники на 250 посещений в смену возводится рядом с 

терапевтическим отделением по улице Парковой.

В настоящее время на стройке трудятся три бригады. Ра-

ботают башенный и автомобильный краны. Действует свой 

растворный узел. В день рабочие делают 10—12 кубов кир-

пичной кладки. Дневную выработку планируют увеличить до 

25 кубических метров.

К концу апреля планируется возвести два этажа (здание 

поликлиники будет четырехэтажным). Железобетонные пли-

ты и другие материалы уже завезены для строительства 

двух-трех этажей.

В возведении объекта помощь строителям оказывают ра-

бочие из ООО «Универсал» г. Ливны. Строительство поликли-

ники рассчитано на три года. Пусковым объект будет в 2009 

году.
Н.ШАЛИМОВ.

Весне навстречу
Земледельцы кооператива «Победа Октября» 
активно готовятся к предстоящим полевым работам.
Полным ходом ведётся ремонт техники. Уже подготовле-

ны сеялки, культиваторы, плуги, сцепы... Из 19 имеющихся в 
хозяйстве тракторов на линейку готовности поставлено 17. 

— У нас сохранилась неплохая ремонтная база, — расска-
зывает заведующий мастерскими В.И. Афонин. — Это позво-
ляет своими силами готовить технику к весне. Руководители 
хозяйства выделяют необходимые средства на покупку зап-
частей. Уже сейчас готовим сеноуборочную и зерноубороч-
ную технику. 

К полевым работам многие механизаторы подготовили 
закреплённые за ними агрегаты. Напряженно и умело пора-

ботали Сергей Солохин, Бахадыр Мухамедов, Владимир Де-
мичев, Александр Фомичёв и другие.

Успешно готовятся к весне и полеводы. Они засыпали 150 
тонн семян яровых культур, 130 из них довели до высоких по-
севных кондиций. Сейчас ведётся подработка оставшихся 
семян.

В минувшем году труженики «Победы Октября» получили 
хороший урожай — около 35 центнеров зерна с гектара. 

Это стало возможным благодаря использованию совре-
менных технологий в растениеводстве, лучших сортов зер-
новых культур, эффективных средств защиты урожая. 

В нынешнем году земледельцы намерены повысить уро-
жайность своих полей. И основу для этого они закладывают 
уже сейчас.

А. АЛЕКСЕЕВ.

Ваше слово, работник культуры!
В Новодеревеньковском районном центре культуры 
состоялось производственное совещание работников 
культуры. В работе совещания приняли участие 
представители всех культурных звеньев — работники 
Домов культуры, преподаватели школы искусств, 
библиотекари. 
С отчётом о проделанной за год работе выступили: начальник 

МУ «Районный центр культуры» Н.Д. Глебова, директор районной 
центральной библиотеки Н.В. Коровкина, директор школы ис-
кусств Л.Н. Зайцева, директор культурно-исторического комп-
лекса М.М. Фунтиков.

В работе совещания принял участие глава Хомутовского по-
селкового Совета Ю.В. Певцов. Он говорил о важности и необхо-
димости взаимодействия культурных учреждений с обществен-
ными организациями, о предстоящих выборах президента, о 
том, чтобы культработники приложили максимум усилий для 
того, чтобы все жители района приняли участие в выборах.

Анжела САЗОНОВА.

Дела семейные
По информации начальника отдела ЗАГС администрации 
Новодеревеньковского района Г. Кузнецовой, в 2007 
году в районе родились 117 малышей: 54 мальчика и 63 
девочки. Это на 4 ребёнка больше, чем в 2006 году. Из 
них первенцев — 53 (в 2006 г. — 62), вторых детей — 43 
(29), третьих и более — 21 (22).
19 малышей зарегистрированы у одиноких матерей, что на 4 

меньше, чем в 2006 году.
Значительно больше  зарегистрировано браков — 90 (на 27 

больше по сравнению с 2006 годом). Правда, и число разводов 
также возросло. Расторгли брак 34 семьи (в 2006 году — 24). Из 
них 21 семья имела 1 ребёнка, 4 — двух детей. Девять семей из 
разведённых прожили вместе от 1 года до 5 лет, 13 — от 5 до 10 
лет, 12 — свыше 10 лет.

В районе снизилась цифра смертности. В 2007 году умерли 
239 человек, в 2006 году — 258, в 2005 году — 284.

На начало 2008 года население района составляет 12700 че-
ловек.

А. ИВАНОВА.

Им работать на земле 
В начале этого года приказом Федерального 
института развития образования Министерства 
образования и науки РФ мценский 
профессиональный агротехнический лицей № 18 
объявлен экспериментальной площадкой по теме 
«Механизм интеграции учреждения 
профессионального образования — в современный 
рынок труда».
В этом направлении в лицее накоплен богатый опыт. Одна-

ко новый статус обязывает учебное заведение к внедрению 
новых, более современных подходов. И они уже появляются. 
Так, на основе проведённых опросов потенциальных работо-
дателей меняются требования к выпускникам лицея, вносят-
ся изменения в учебный процесс. В настоящее время агроли-
цей совместно с ООО «Отрадаагроинвест» разрабатывают 
программу обучения, переобучения и повышения квалифика-

ции механизаторских кадров, занятых на выращивании са-
харной свёклы для предприятий компании «Разгуляй».

Е. ЛЕВИНА.

На сцене «Круг»
Недавно в малом зале Дворца культуры прошло  
заседание клуба авторской песни «Круг». Концертная 
программа, представленная на суд зрителей, 
получила название «Всё о любви».
Участники концерта — лауреат регионального конкурса 

Андрей Высотков, дипломант областного конкурса авто-
рской песни Наталья Самохина, Анатолий Новиков, Максим 
Фомичёв и Дмитрий Шахов — исполнили уже полюбившиеся 
амчанам собственные композиции и песни Владимира Вы-
соцкого. Так коллектив почтил память замечательного авто-
ра-песенника, 70 лет со дня рождения которого отмечалось в 
этом году.

Соб. инф.

Это позволило укрепить материаль-
но-техническую базу лечебных учреж-
дений. В рамках проекта был получен 
передвижной флюорограф (оборудова-
ние смонтировано на базе шасси авто-
мобиля КамАЗ с модульным кузовом 
стоимостью 5 миллионов 225 тысяч руб-
лей). Свой УАЗ-39623 появился у мед-
работников поста скорой медицинской 

помощи Отрадинской больницы. 
В течение прошлого года  участковые 

врачи, врачи общей практики, медицин-
ский персонал ФАПов, специалисты ме-
дико-санитарных постов получали фе-
деральные стимулирующие выплаты. 
По решению районного Совета народ-
ных депутатов надбавки к заработной 
плате выплачивались и некоторым кате-

гориям медработников, не вошедшим в 
федеральную строчку.

Введение родовых сертификатов 
позволило повысить оплату труда со-
трудникам родовспомогательных уч-
реждений. Родовых сертификатов вы-
дано на сумму 1 млн. 523 тысячи руб-
лей, принято 158 родов.

В соответствии с графиком реализа-
ции национального проекта проводи-
лись дополнительная иммунизация и 
диспансеризация населения. Общая 
сумма затрат на эти мероприятия со-
ставила 865 тысяч рублей.

Соб. инф.

Одним из вопросов, которые обсуж-
дались на совещании, был вопрос о ра-
боте «Жилводсервиса».  Было  отмече-
но, что финансовое положение «Жил-
водсервиса» напряженное: значитель-
ный долг образовался за потребленную 
электроэнергию, встал вопрос об от-
ключении от электрических сетей двух 
водонапорных башен. На совещании 
были предложены варианты решения 
данной проблемы.

При рассмотрении текущих вопро-
сов особое внимание было обращено 
на необходимость завершения ре-
монта фельдшерско-акушерских 
пунк тов в селах Жихарево и Мыцкое. 
По заверению главы Рыжковского 
сельского поселения Н.П. Титкова, 
ремонт медпункта в селе Жихарево 
будет завершен 15 февраля текущего 
года. 

По информации заместителя главы 

А.П. Зомитевой, в деревне Мураевке 
завершены работы по ремонту детского 
сада,  пострадавшего от пожара про-
шлым летом. По сообщению первого 
заместителя Н.В. Грошева, строитель-
ство нового водозаборного узла в селе 
Сосково включено в федеральную про-
грамму. На эти цели выделяется 4 мил-
лиона рублей.

На совещании была также заслу-
шана информация о проведенной ра-
боте по обследованию мест прожива-
ния лиц, злоупотребляющих алкого-
лем, на предмет пожарной безопас-
ности. 

Е. КУТЕПОВ.

Прорыв в жилищном 
строительстве
В рамках реализации областной программы 
«Развитие малоэтажного индивидуального 
строительства в Орловской области в 2008—2010 
годах» в Урицком районе сформировано три 
земельных участка под малоэтажную застройку. 
Первый участок (30 гектаров) — бывшая территория 

ПМК-4, к северо-западу от райцентра, второй (более 40 гек-
таров) — в километре от Нарышкино (недалеко от трассы На-
рышкино — Большое Сотниково); третий участок занимает 
около 29 гектаров; он расположен чуть западнее деревни 
Ледно.

По информации начальника отдела архитектуры районной 
администрации Л.Н. Шемахановой, стоимость квадратного 

метра жилья составит не более 18,4 тысячи рублей. Тем не 
менее застройщики будут учитывать уровень доходов насе-
ления. Дома коттеджного типа будут возводиться с примене-
нием ресурсосберегающих технологий.

Предусмотрено бюджетное субсидирование части стои-
мости жилья.

Участки под строительство будут выделяться в первую 
очередь молодым семьям и молодым специалистам, труже-
никам села, нуждающимся в улучшении жилищных усло-
вий.

В районе также рассматриваются варианты так называе-
мой точечной застройки в сельских населенных пунктах.

Операторы реализации программы — ОГУП «Орловский 
региональный центр малоэтажного жилищного строитель-
ства» и ОАО «Орловская инвестиционная ипотечная корпора-
ция». 

Елена ГУСЕВА.

За прошлый год в районе было про-

ведено около 2800 мероприятий. И 

хотя по сравнению с 2006 годом их 

количество немного уменьшилось, 

зато заметно улучшилось качество.  

Малоархангельцы с удовольствием 

ходят на спектакли, в которых играют 

их земляки: в районе несколько теат-

ральных объединений и кружков.  За-

действованы в постановках и ребят-

ня, и взрослые. Пусть иногда и не в 

качестве актеров: например, местные 

пенсионерки-рукодельницы наловчи-

лись мастерить театральные костю-

мы.

Всего же в районе восемь муници-

пальных социально-культурных объ-

единений. На базе учреждений культу-

ры действуют 92 клуба, из них 65 — для 

детей и подростков. Это вокальные 

группы, кружки рукоделия, лепки, ри-

сования, мягкой игрушки. Что же каса-

ется взрослых, то сильный пол отдает 

предпочтение бильярду, шашечным и 

шахматным состязаниям. Ну а милым 

дамам, как выяснилось, больше по 

душе… разговоры «за жизнь».  Так, в 

деревне Хитрово пользуется большой 

популярностью клуб «Берегиня», где 

женщины собираются, чтобы обсудить 

семейные проблемы, поделиться кули-

нарными рецептами, поговорить о де-

тях.
Соб. инф.

В главной роли — земляки
Итоги работы за 2007 г. подвели работники культуры.

Новое оборудование для кабинета химии
Одним из направлений приоритетного национального проекта 
«Образование» стало внедрение современных образовательных технологий. 
В рамках реализации этого проекта Воронецкая средняя школа получила 
оборудование для кабинета химии на сумму около 300 тысяч рублей.

О нацпроекте «Здоровье»
В 2007 году на реализацию приоритетного национального проекта 
«Здоровье» в Мценском районе было направлено 11 миллионов рублей. 
Из них: 10,7 миллиона рублей — федеральные средства, из местного 
бюджета было выделено 340 тысяч рублей.

Актуальным проблемам — 
особое внимание
В районной администрации состоялось очередное рабочее совещание.

Нацпроект набирает силу
В Шаблыкино состоялось совещание, посвященное реализации 
приоритетного национального проекта «Развитие АПК» и одной из составных 
его частей «Стимулирование развития малых форм хозяйствования в АПК».

 В ходе конференции, которая носи-
ла название  «Гуманитарные науки и об-
разование: новые пути интеграции», 
участники попытались ответить на сле-
дующие вопросы: какие проблемы воз-
никают на этапе подготовки специали-
стов гуманитарного профиля, в чем осо-
бенность научного исследования соци-

ально-культурной сферы? Немалый ин-
терес вызвал вопрос, касающийся ху-
дожественного творчества детей и юно-
шества в контексте личностно-развива-
ющей среды.

«Наш город на международной кон-
ференции представляли молодые уче-
ные и аспиранты не только из Орлов-

ского государственного института ис-
кусств и культуры, — рассказывает за-
ведующая отделом аспирантуры ОГИИК, 
кандидат педагогических наук Г.В. Якуш-
кина. — Орловские участники конфе-
ренции — это руководители и препода-
ватели высших и средних специальных 
учебных заведений, учреждений допол-
нительного образования, специалисты 
библиотек и музеев». 

По итогам работы конференции бу-
дет выпущен сборник материалов. 

Юлия ГЕРДТ.

Первые итоги
Ход выполнения приоритетного 
национального проекта 
«Здоровье» был рассмотрен на 
прошедшем недавно совещании 
при главе администрации 
Орловского района. С отчетом о 
проделанной работе выступил 
главный врач центральной 
районной больницы 
В.А. Аболмасов.
Он отметил, что в ходе реализации 

проекта за прошедшие два года удалось 
повысить уровень заработной платы у 
ряда категорий медицинских работни-
ков. Кроме того, было получено и уста-
новлено новое современное оборудо-

вание, введены в действие родовые 
сертификаты. Как результат — в районе 
повысилась рождаемость, наметилось 
увеличение продолжительности жизни 
граждан.

Второе рождение 
«Виктории»
В селе Жилино Орловского 
района после капитального 
ремонта вновь распахнул свои 
двери подростковый спортивный 
клуб «Виктория».
Клуб существует вот уже 20 лет, и, ко-

нечно, помещение давно требовало ре-
монта. Ремонт стал возможным благо-
даря инициативе главы администрации 

Орловского района В.Н. Логвинова. На 
ремонт из районного бюджета было вы-
делено 80 тысяч рублей. На эти средст-
ва помимо строительных материалов 
было закуплено и новое оборудование. 

В клубе оборудованы раздевалка, 
два спортивных зала. Зал атлетической 
гимнастики располагает большим набо-
ром тренажеров. На открытии клуба гла-
ва района пообещал выделить дополни-
тельные средства на приобретение еще 
ряда спортивных приспособлений.

«Теперь у юных сельчан есть все, что-
бы полноценно заниматься спортом, — 
говорит руководитель клуба Виктор Пет-
рович Величко. — А желающих провести 
свободное время с пользой с этого мо-
мента только увеличится».

Юлия ГЕРДТ. 

Результаты нацпроекта 
«Здоровье»
На недавно прошедшей в Вяжевском сельском 
поселении встрече представителей районной 
администрации с населением был затронут вопрос о 
здоровье новосильцев.
По мнению руководителей района, реализация на ме-

стах национального проекта «Здоровье» приносит ощу-
тимые плоды. Так, специалисты отмечают снижение ча-
стоты обострений и осложнений при хронических забо-
леваниях — на 3,6%. А показатель временной нетрудо-
способности по причинам заболеваний снизился почти 
на 12%.

За этими результатами стоит качественное изменение за 
последние годы всего районного здравоохранения. На реа-

лизацию национального проекта «Здоровье» здесь затрачено 
13,5 миллиона рублей. 

Встреча с молодыми 
избирателями
В Новосильской центральной районной библиотеке 
прошел информационный час «Когда решается 
судьба России». Приглашение посетить это 
мероприятие получили молодые избиратели — 
учащиеся новосильского ПУ №20. 
Зав. отделом обслуживания Л.М. Рыбальченко рассказала 

слушателям о предстоящих выборах Президента РФ. Много 
внимания было уделено изучению биографий кандидатов. Ре-
бята получили возможность ознакомиться с нормативными до-
кументами, определяющими порядок проведения выборов.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Все флаги — в гости к нам
Ученые из десятка городов России и стран ближнего зарубежья 
собрались на минувшей неделе в Орловском государственном институте 
искусств и культуры на Всероссийскую научно-практическую 
конференцию. Мероприятие было приурочено к Дню науки, который 
отмечается в нашей стране 8 февраля. 


